

Wiligrader Hof = Berichterstatter

Interessengemeinschaft
Schlossensemble Willigrad
Ausgabe Nr. 16 01/2022
willigrad-ig.de
willigrad.de

Liebe Gäste, liebe Freunde!

Die Gärtner von Willigrad stehen schon in den Startlöchern. Sie können den Februar auch nicht richtig zuordnen, nicht Fisch, nicht Fleisch. Es lässt sich keiner konkreten Kategorie zuordnen. Kalendrisch im Winter angesiedelt, gehört er vom Gefühl her doch eher in den Frühling. Winterlinge, Krokusse, Schneeglöckchen läuten die neue Jahreszeit ein. Das fröhliche Gezitscher der Vögel lässt keinen anderen Schluss zu, als dass bald ein Saisonwechsel bevorsteht. Diesen hatten die Mitarbeiter im Schloss Willigrad schon längst vorbereitet. Die neue Ausstellung ist konzipiert. Der Frühling kann kommen, Treten Sie ein!

Podcast "treib gut"
der Deutschen Bahn
zu erleben auf Homepages
willigrad-ig/links unter der Landkarte

Anfang November hatten wir ein Treffen mit Ingo Ruff... Wer ist Ingo... wohl. Jeder kennt ihn, die Stimme der Deutschen Bahn. Er macht auch noch etwas anderes, als nur die Ansage im Zug. Er konzipiert auch Wanderwege, ausgehend von einem Haltepunkt der Bahn und hält die Eindrücke des Wanderweges in einem Podcast "treib gut" fest. Wir wanderten also an einem wunderschönen, sonnigen Herbsttag von Bad Kleinen nach Willigrad, entlang des Schweriner Sees. Was wir dabei gemeinsam alles erlebten, können Sie im Podcast mit anhören. Einfach lustig!!!



Eiertunnel in Bad Kleinen
Gewölbe aus Ziegelsteine
Innenwandstärke 38 cm
Länge 27 m
Lichte Höhe 2,05 m

entlang am
Schweriner See → Willigrad
erlebnistage

Rotbuche Ansatz der Frucht, auch genannt die
"Mutter des Waldes"

Richtige Obstbaumpflege im Winter bringt eine ertragreiche Ernte !

Der Traum vieler Hobbygärtner sind Obstbäume, die jedes Jahr eine reiche Ernte sicherstellen. Damit dieser Traum wahr wird, kommt es auf die richtige Obstbaumpflege an. Denn wer im Sommer und Herbst üppig ernten will, muss seine Obstbäume zur richtigen Zeit schneiden und die Empfehlungen der Gartenexperten auch annehmen. So gibt es talentierte Nachbarn oder auch Dr. Mirko Lunau, der in Willigrad auch gerne einmal mit der Schere unterwegs ist. Seine Workshops sind begehrt und für einen Gärtner unentbehrlich. Dr. Lunau ist mit einem eigenen Internetauftritt zu finden.

Kurs A Jungbaumerziehung in Willigrad
(21.01. und 22.01.22)
Theorie in Zoom-Konferenz
Praxis in Willigrad

Kurs B Altbaumpflege in Willigrad
(28.01. und 29.01.22)
Theorie in Zoom-Konferenz
Praxis in Willigrad

Ein echter Goldschatz:



Winterlinge verströmen einen wunderbaren Duft!
Für Bienen sind sie die erste Necktarquelle
des neuen Jahres. Also Hände weg!!!

Der Winterling

Die Sonne scheint wieder - zumindest im Landschaftsgarten in Willigrad! Mag sich der Himmel auch noch etwas unentschlossen zeigen. Mitten im grünen Gras, zwischen Büschen und Bäumen strahlen uns unzählige gelbe Gesichter entgegen: Kleine Winterlinge eröffnen bereits im Februar keck die neue Gartensaison. Stolz tragen sie ihre goldgelben Blütenkronen auf einem Kranz grüner Hochblätter und lassen sich von den daneben stehenden Schneeglöckchen noch von kalten Nächten die gute Laune trüben.

Die Rotbuche ist der Baum des Jahres 2022

Zum ersten Mal in der Geschichte der Bäume des Jahres hat eine Art den Titel zweimal geholt: 1990 und 2022. Die Rotbuchen, die in Willigrad unmittelbar am Schloss stehen, zeigen uns wichtige Botschaften in Zeiten klimatischer Veränderungen und extremer Wetterlagen, deshalb wurde darüber entschieden, die Art ein zweites Mal zu wählen. Zum einen sehen die Bäume gesund , nicht nur gut aus , zum anderen geben sie vielen Vögeln, Insekten und anderen Tieren einen Lebensraum. Wir hoffen, dass auch die Jungbuchen mit den Klimaveränderungen umgehen können.

nachhaltig

leben



Herzogin Elisabeth, 1907. Offizielles Foto der ersten Gemahlin Herzog Johann Albrechts, gestorben 1908

Johann Albrecht galt als begabt, musste aber immer wieder hinter anderen Personen zurücktreten. Er wird allgemein als konservativ, pflichtbewusst und energisch beschrieben, und er hatte den Drang, „sich ständig unmittelbar an der Regierung zu betätigen“^[3]. Dagegen konnten kleine Vergehen und Nachlässigkeiten in Kleidung oder Ehrerbietung von Untergebenen zu gefürchteten Wutausbrüchen führen wie dies von mehreren Anlässen in und außerhalb Braunschweigs überliefert wurde.^[4] Andererseits war er leutselig und ein Herrscher, der auf die Bevölkerung zuging. Während seiner Regentschaft in Braunschweig besuchte er fast jeden Flecken des Herzogtums.

Geboren wurde er am 8. Dezember 1857 in Schwerin. Nach dem Gymnasium in Dresden und

Arthur Fitger. Allegorie auf die deutschen Kolonialbestrebungen, 1896. Öl auf Leinwand, 181 : 91 cm. Staatliches Museum Schwerin, Inv.Nr. G 2078. Dieses Gemälde wurde von Herzog Johann Albrecht in Auftrag gegeben und steht im Zusammenhang mit seiner Funktion als Präsident der Deutschen Kolonialgesellschaft.

dem Studium der Rechte und der Volkswirtschaft in Bonn diente er im preußischen Leibgarde-Husarenregiment in Potsdam. Schon früh beschäftigte er sich mit fremden Ländern und Völkern. Seine erste Weltreise trat er 1882 an, welche zwei Jahre dauern und ihn nach Ägypten, Indien, Siam, China, Japan und Nordamerika führen sollte.^[5] Damals begegnete er dem König von Siam, Chulalongkorn, zum ersten Mal. Die freundschaftliche Beziehung zu ihm dauerte bis zu dessen Tod im Herbst 1910.

Im November 1886 heiratete Johann Albrecht die fast vier Jahre ältere Prinzessin Elisabeth von Sachsen-Weimar-Eisenach. Besonders glücklich soll diese Ehe nicht gewesen zu sein, und sie blieb kinderlos. Elisabeth hatte jedoch die Interessen ihres Gatten zu teilen. In den Jahren 1894 – 1895 unternahm er mit ihr seine zweite große Reise.

Der dritte Teil folgt im nächsten Berichterstatte.

